

Pezoa Véliz entre bomberos

Por Andrés Sabella

Detrás de las noticias, existen siempre circunstancias que suelen ser, al final, más interesantes que ellas. Es lo ocurrido con el homenaje a Carlos Pezoa Véliz preparado por el Grupo Salar de la Poesía, Colecciones HACIA, Taller Literario "Recital", de la carrera de Castellano de la Universidad del Norte, y los jóvenes del Sindicato de la Construcción. Por lo que pasó de novedoso con este acto, nos atrevemos a contarla, para que Antofagasta no ignore cómo se batalla, aquí, por las luces del espíritu.

Aunque se solicitó, con tiempo, el local del Sindicato de Estibadores, éste fue negado, casi a última hora, dándose como razón que no se había señalado permiso policial para ello. No se presentó este permiso, porque estimamos que no era, que no es, necesario. Estamos ciertos que Carabineros no habría impedido la velada, como que el sábado 21 no divisamos un uniforme en el local, ni en su vecindad. Nuestras autoridades de Carabineros saben que las tareas del espíritu merecen el máximo respeto, pues en sus filas actúan escritores distinguidos. No nos parece valedera la excesiva "legalidad" de estos dirigentes obreros que negaron su casa a la honra que se le tributaba a un poeta que los amó, entendió y defendió en sus poesías.

Alguien preguntará:

—Entonces, ¿no hubo homenaje?

Respondemos:

—Lo hubo y es lo extraordinario de esta historia. Bastante público, decepcionado, se retiró, después de una hora de espera. Pero permanecieron los más fieles: trece en total. Decidimos saludar al poeta de "Alma Chilena" en cualquier sitio. La Séptima Compañía de Bomberos, con hidalguía española, ofreció uno de sus salones. Allí Carlos Pezoa Véliz fue estudiado. Se recitaron sus poemas. Hubo música chilena. Nos alegra haber integrado esta verdadera Brigada de la Poesía.

Nos acompañaron una figura principal de Valdivia, que se encontraba, de paso, en la ciudad: su Vicario General, presbítero don Domingo Arriagada Padilla y la becaria señorita Kristi Sylvester. Además, asistieron el poeta Héctor Prieto, el profesor Jorge Henríquez Garrido, el dirigente de los jóvenes de la Construcción Ángel Arávalo, los folkloristas Alicia Biagiotti y Guillermo Jopia, y los estudiantes Ana María Lemus, Ana María Pérez, Carmen Prieto Ferraro, Hugo Allende y Gilberto Leiva Castillo. Damos estos nombres, porque en cada uno de ellos cabe el éxito de este homenaje singular.

En Antofagasta, Pezoa no sufrió un fin de vida tranquilo. En

704848

3

24-VII-1949

Quillayeseta. Colonia. Isopilla,

La Chileta. al Méjico,

el Mencio, Quillayeseta. Colonia. Isopilla,

Pezoa Véliz entre bomberos [artículo] Andrés Sabella.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sabella, Andrés, 1912-1989

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pezoa Véliz entre bomberos [artículo] Andrés Sabella.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)